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呉 中 だ よ り 
富山市立呉羽中学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ごあいさつ 

 最近いろいろな場所でウグイスのさえずりが聞かれるようになりました。４月頃は

「ホーホケキョ、ケキョケキョ」という美しいさえずりではなく「ホー」だけであっ

たり、中途半端なさえずりであったりしました。しかし、次第にウグイス独特の美し

い鳴き声が聞かれるようになってくるのです。 

 ウグイスの若鳥は幼い頃に聞いた他のウグイスのさえずりを覚えていて、次の年の

春にそれを思い出しながらさえずる練習をし、だんだんうまくなっていきます。 

（※このうまくなっていく過程のことを「プラスチックソング」とか、「ぐぜり鳴き」といいます。） 

ところが、実際は、さえずりをすでに覚えているはずの大人の雄も、毎年春先にはこ

の「ぐぜり鳴き」のような状態を経て、上手なさえずりができるようになっていくの

です。この時期は、毎年春の早い頃。春先に家の近くや公園でウグイスの声が聞こえ

たら、どんな感じかしばらく聞いてみてください。「まだ調子が出てないなー」という

感じでさえずっていたら、この「ぐぜり鳴き」の状態です。 

 前置きが長くなりましたが、これを１年生に例えると今はまだ「ぐぜり鳴き」の状

態と言っていいでしょう。中学校生活がスタートし、生活、学習内容が変わり、部活

動がこれに加わり、毎日が大変だと思います。しかし、この生活を毎日繰り返すうち

に中学校生活にも慣れてくると思います。そして、ウグイスが美しいさえずりができ

るようになるのと同じに、これからは自分らしい中学校生活が設計できるようになる

と思います。 

 ２、３年生も初心に戻り、昨年、一昨年よりもステップアップした中学校生活が設

計できることを期待します。 

校長 池淵 直人 

【５月の日程】（変更の可能性があります） 
8 日(水)～10 日(金) 

 3 年修学旅行 

８日(水)  ノー部活動デー 

14 日(火) １年梨の摘果作業体験(AM) 

      （雨天時は 24 日(金)に延期） 

15 日(水) 第１回学校運営協議会 

      ノー部活動デー  

16 日(木) 内科検診(２年) 

 

22 日(水) 学校訪問研修会(給食後放課) 

      ノー部活動デー 

23 日(木)  歯科検診(１年･２年１～３組) 

24 日(金) 教育相談 ～30(木) 

27 日(月) 教育実習 ～6/14(金) 

28 日(火) 尿検査(全校) 

29 日(水) ノー部活動デー 

30 日(木) 眼科検診(全校) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 月５日（金） 第 7８回 入学式 

4 月９日（火） 交通安全教室 4 月 1１日（木） 生徒会入会式、部活動紹介 

4 月 18 日（木） 創立記念式 

4月１９日（金） 授業参観・PTA総会・学年懇談会 ４月２６日（金） 生徒総会 

 令和６年度の入学式。在校生、保護者、
教職員の拍手の中、17４名の新入生が入
場してきました。式辞では、校訓である「聡
明・勇気・友情」に込められた思いと、夢
や目標に向かってチャレンジすることの
尊さに関する話がありました。 
全校生徒 5３４名による新たな１年がス

タートしました。 
〔校長式辞〕 〔新入生「誓いの言葉」〕 

 富山西警察署交通課から講師をお招き
し、交通ルール、自転車の乗り方等につい
て教えていただきました。自分の命を守
るとともに、加害者となる危険性につい
ても認識することができました。実技指
導もあり、安全に対する意識を高めまし
た。 

 生徒会入会式が行われ、生徒会長の挨拶、生徒会
の意義や活動内容の紹介、生徒会役員の紹介が行
われました。 
部活動紹介では、各部が工夫を凝らした発表を

行いました。 

７８回目の創立記念式を行いました。校長からは、節目を大切に
することの意義や、これまでに 22,640 名の卒業生が呉羽中学校
を巣立っていったことを式辞で紹介しました。その後、スライドを
使って呉羽中学校の歴史を振り返りました。 
式後の生徒の感想を紹介します。 

 

 授業参観では、クラス担任による教科や学級活動の
授業を公開しました。緊張感があるものの、どことな
くうれしそうに授業に取り組む生徒の姿がみられま
した。 
 たくさんの保護者の皆様にご来校いただき、ありが
とうございました。 

 生徒総会が行われました。執行
部・各委員会の活動計画案が討議
され、質疑応答の後、承認されま
した。前期生徒会活動が本格的に
始動しました。 

・お父さんが呉中の卒業生です。昔の校舎は丸い形をしていたと
聞いていたのですが、スライドに載っていた校舎の写真は、思っ
ていたよりすごい形でした。（男子生徒）  
・学校行事や生徒会活動等、今も続いているものが多いことが印
象に残りました。今まで受け継がれてきたことを大切にして、次
の世代につなげていきたいと思いました。（女子生徒） 

 

 


